

展示

2020

6月

図書館での展示の様子を紹介します

「進路応援コーナー」

現在、図書館入口の小スペースを「進路応援コーナー」とし、就職等に関する資料の展示を行っています。とりわけ、進路課からいただいた各企業のパンフレットは、これまで生徒のみなさんが自由に見る機会が少なかったということで、進路決定までの間にじっくり見ていただけるようたくさん用意しています。図書館を出て直進すると進路室。近い場所で、しっかり情報収集してください！



← 新しい情報を随時追加しています。
また、企業ごとにファイリングしていますので、貸出利用も可能です。

見やすいパンフレットがたくさんありますので、インターネットだけでなく、このような資料もぜひ活用してください。

「模型工作本」特集

休校期間中の登校日に、模型工作に関する本が何度か貸出されていたため、新しい本を追加して、特集展示を作りました。車やバイク、飛行機、鉄道（N ゲージ）、ジオラマ、ガンプラなど、幅広く集めています。県立図書館から取り寄せた本もありますので、この機会にぜひみてください。工業高校ということもあり、よく借りられています。



「自動車工学」特集

本校では、自動車工学に関する授業があるものの、図書館には関連本が少なかったため、新しい本を追加しました。自動車の本には、さまざまな種類のものがあり、奥が深いです。課題研究や、進路学習にぜひ役立ててください。



「鉄道本」ミニ特集

今年度も、鉄道本がコンスタントに利用されています。そこで、鉄道本の書架の上で、鉄道に関する人気の本をミニ特集しています。なかなか遠出がしづらい現状ですが、本をめくって、旅行した気分になりましょう。





「ゆるいけど、ためになる。」

歴史や地理、自然科学などのテーマを柔らかく、面白く紹介した本を集めて展示しています。雑学本のようでもありますが、読んでみると、知識や知恵、学ぶこともあります。

「意外と知らなかったこと」「そういえば、聞かれると答えられないようなこと」「いいところをついているな」という内容がたくさん。気軽に手にとっていただければと思います。



「夏レシピ本」

先月に引き続き、料理本の展示も更新しています。だんだん暑くなってきましたので、これからこの時期に向けて、さっぱりしたごはんやお菓子の本を展示しています。ぜひ手にとってみてください。



拡大！「高校生の必読本」

先月より展示していました「高校生の必読本（小説）」がよく利用されていますので、カウンター近くに追加展示を作成しました。今月より1年生の国語総合の授業の中でも、先生や生徒によるおすすめ本の紹介が始まったとお聞きしましたので、ぜひ活用してください。

委員会

2020

6月

図書委員会の活動を紹介します。



一斉委員会の開催

6月5日（金）の放課後に、今年度第1回目の一斉委員会が開かれました。例年は4月に行うものですが、今年度はコロナの影響で2か月遅れとなり、また短時間開催のため、委員会の紹介と役員選出を行って終了となりました。図書館とクラスを結ぶ「パイプ役」として、図書委員の活動をできる範囲で考えていきましょう。



当番活動の開始

図書委員のカウンター当番がスタートしました。昼休みは利用が多いため、当番の生徒たちは必死に仕事をこなしています。特に初めて図書委員になった生徒は、操作に慣れようと頑張っています。



書架整理（配架）作業

放課後の図書委員の当番は、主に返却本を棚に戻す配架作業を行っています。新しく図書委員になった生徒は、先輩から教えてもらいながら、本の場所や並べ方を覚えているところです。

授業

2020

6月

図書館での授業や探求活動を紹介します



1年生／図書館オリエンテーション

4月に数クラスだけ行い、その後中断されていました図書館オリエンテーションを、1年生の国語総合の時間に行いました。限られたスペースの館内ですが、感染症対策を講じながら、なるべく密にならないように、図書館を見てもらい、借りる本を選んでもらいました。|



2年生／英語表現

選択者を対象とした2年生の英語表現の授業では、ALTの先生も参加され、自己紹介する時間がありました。緊張気味の生徒たちでしたが、ALTの先生がたくさんの国々を旅行されていると知り、世界地図を囲みながら、どこの国に行ったことがあるかを聞いて、徐々に盛り上がってきました。



3年生／英語会話

選択者を対象とした3年生の英語の授業も始まっています。少人数のため、それぞれの進路や進度に応じて解説、発表が行われています。質問がしやすく、贅沢な授業です。

S科3年生／課題研究

設備システム科3年生の課題研究で、図書館の研究を行っていただくことになりました。現状の書架は奥行きがあるため、本が見えにくくなってしまいがちです。それを改善するための研究と、図書館のサインの研究、さらに、展示用品の研究を行っていただくことになりました。生徒や先生方の専門性と柔軟なアイデアで、どんなふうに変わっていくか、とても楽しみです。



↑ 初回の授業：館内や資料を見て、課題発見。



↑ 初回の授業：どのようにして、奥行きを調節するか。



↑ 初回の授業：アイデアをディスカッション。



↑ 2回目の授業：図書館サインに関する情報収集。



↑ 調べたり、思い浮かんだりしたことを、記録中。

3年生／国語表現

選択者を対象にした3年生の国語表現の授業では、文章の読み取り、言葉の使い方の確認、文章表現などの演習が行われています。少人数なので、大変贅沢な時間です。



図書館の最近の利用風景を紹介します



最近の図書館の様子

長い休校期間が終わり、図書館にもようやく日常が戻ってきました。特に、昼休みには多くの生徒が来て、思い思いに本を読んだり、休憩したりしている姿がみられます。放課後は、昼休みとはまた違った雰囲気で、勉強したり、調べものしたり、パソコンを利用したりする人で、静かな時間が流れています。



整備

2020

6月

図書館内の整備の様子をお知らせします。



図書館窓の網戸設置

図書館の窓には、これまで網戸がなく、窓を開けての換気がしづらい状態でした。今年度になって、図書館中央部の窓に網戸を設置していただくことができ、思う存分換気ができるようになりました。



館内カーペットの調査

保健委員による、館内カーペットの衛生調査が行われました。カーペット敷きの教室が調査対象ということで、昼休みの時間に行っていただきました。結果は問題なしとのことでしたので、みんなで気持ち良い空間を維持しましょう。

